

もっと身近に！もっと便利に！ 公共施設の行政機能を再編・拡充



千代田ショッピングモールに「市民窓口センター」

より市民に寄り添つた市政運営を実現するためには、行政サービスの拠点を再編させることを計画しました。中でも注目は、千代田ショッピングモールで閉店が予定されているワンダー・ゲート跡に「市民窓口センター」を設置するというものです。

公共施設の老朽化対策が課題となっているかすみがうら市。多くの施設で寿命が近づいてきていますが、その全てを新しくすることは財政的に不可能です。

そこで、今ある施設をできるだけ長く使うとともに、全体の数を減らしながら、民間の力も借りて、行政サービスの維持、向上を図つ

来年11月オープン

かすみがうら市は、より市民に寄り添つた市政運営を実現するためには、行政サービスの拠点を再編させることを計画しました。中でも注目は、千代田ショッピングモールで閉店が予定されているワンダー・ゲート跡に「市民窓口センター」を設置するというものです。

公共施設の老朽化対策が課題となっているかすみがうら市。多くの施設で寿命が近づいてきていますが、その全てを新しくすることを核と

移転対象となるのは市民課、国保年金課、保健福祉部、納税課、税務課、会計課などです。商業施設エリアに市民窓口を設置することによって、利便性の向上を図るというものです。

この「市民窓口セン

新つばさ通信

第3号

みやじま謙後援会ニュース

千代田出張所を新設

ます。市民サービスの機能を維持しながら、費用を節約するための施設の統廃合は避けられません。例えば、わざり運動公園や霞ヶ浦地区の総合運動公園、歩崎の森林公園もほとんどの借地であり、将来を考えれば再編の対象となることは十分に考えられます。

そうやって固定費を削減して、なんとか市民生活の支援費用を捻り出していくことが、これからの方針となることでしょう。



市民窓口センターが入る予定の千代田ショッピングモール

フードバンク活動にご協力お願いします！

【受付場所】あじさい館入口：働く女性の家ロビー※いずれも開館時間内

みやじま謙はNPO法人フードバンク茨城の会員です



インタビュー 就任1年を振り返って 持続可能なかすみがうら市を目指して

将来に向かって果敢に挑戦します！

宮嶋市長が経過しました。振り返りながら、未来にまつございました。お話を聞きまし

ガバナンス不足

●昨年の市長選挙は4名の候補による激戦でした。が、その戦いを制して市長に就任し、1年が経過しました。

もう1年が経つたんですね。月日の流れの速さに驚いているのが正直な感想です。

宮嶋 不祥事案件への対応が多かったように思います。

スクールバスで下校する小学1年生を、停留所以外の場所で1人で下車させてしまつた事案。市長選挙と市議会議員補欠選挙の投票用紙を同時に渡し、投票箱も分けなかった事案。市が発注する公共工事の入札に関して、予定価格の積算ミスで、入札を取り消した事案。随意契約（入札によらない契約）に関して、

複数者に見積もりを依頼すべきところを、1者に取りまとめさせた事案。高校生の医療費助成について、窓口負担分が支給されていない事案。社会福祉協議会の一部の職員給与が、規定以上に変更されていた事案。

宮嶋 最近では、給食用のパンに楊枝が入っていた事案、学校eruleで足のケガが続出した事案などなど、市民の皆様に多くのご心配をおかけし、申し訳なく思っています。

宮嶋 個々の不祥事には、それぞれ個別の原因があるのですが、委託業者へ任せつきりによるチエック不足や、長い間の業者との馴れ合いなど、職員の認識の甘さと、役所内のガバナンス（統制）不足に起因する内容がほとんどです。

首長が変わり、これまでの不具合が膿となつて噴出したのではない

●積極的に情報を発信する姿勢も影響しています。以前でしたら表に出さずに処理していたこともあつたかも知れませんが、そういう体質は、変えなければならぬと思います。

宮嶋 隠していくは、良く知らない、と。

宮嶋 そうです。なのでも私はこの際悪いニュースも隠すことなくオーブンにすることによって悪い體は出しきるこ

●なぜこんなに多くの不祥事が発生したんでしょうか。

宮嶋 そのためです。な

●かすみがうら市の将来を背負って立つ子どもの「人間力」を育てる最高責任者として、余人を持って代えがない存在、ということですね。

宮嶋 その通りです。また飯塚副市長においては、茨城県職員として最先端技術の振興、

元生まれ地元育ちで地域からの信頼が厚いことに加え、県南教育事務所長、千代田中学校長なども歴任し、教育現場のみならず、行政経験も豊富です。

宮嶋 これまでの縦割り行政では対応できない部署横断的な新しい事業を積極的に展開していくしかねばなりません。着任直後から、

宮嶋 コロナや物価高騰の影響による市民生活を支援するために、上下水道料金の減免、子育て世帯特別給付金、農業者への燃油高等対策支援金、主食用米生産者支援金、学校給食費の減免など、国の補助金を活用した支援策に取り組みました。

宮嶋 市独自の政策としては、0～2歳児の第2子以降の保育料無料化、乗り合いタクシの値下げと常磐線を越えての利用再開、自転車によるまちづくりを促進するために、神立駅周辺の駐輪場の利用料助成、通学自転車購入費助成を行い、令和6年度からは通学自転車の無償貸与にも取り組みます。

●かすみがうら市の新たな取組も進んでいます。

宮嶋 井坂教育長は地政運営にとって、最高の布陣が組めたんではないでしょうか？

宮嶋 井坂庄衛教育長と飯塚一政副市長が誕生したこととは、これから市空き家再生チーム発足！若い力でかすみがうら市に活気を！

●かすみがうら市の新体制を担う人事として、**万全の新体制**

宮嶋 その体制づくりの基礎を担う人事として、**市民生活を支える**

宮嶋 市独自の政策としては、0～2歳児の第2子以降の保育料無料化、乗り合いタクシの値下げと常磐線を越えての利用再開、自転車によるまちづくりを促進するために、神立駅周辺の駐輪場の利用料助成、通学自転車購入費助成を行い、令和6年度からは通学自転車の無償貸与にも取り組みます。

TOPICS

旧焼却施設解体費問題、県へ調停申し立て

かすみがうら市は、石岡市、小美玉市、茨城町と組合を構成し、共同で新しいごみ焼却施設を建設し、運営しています。しかし同じ場所に、かつて石岡市と小美玉市が使っていた古い焼却施設が残っており、この解体費の負担について、かすみが

が発表されました。中学校への通学方法は、スクールバス、自転車、徒歩がありますが、自転車通学をする生徒の家庭だけが、通学自転車の準備を余儀なくされ、その費用負担と不公平感が問題となっていました。

そこで宮嶋市長は、年度、自転車購入費の半分（上限3万円）を助成しましたが、来年度からは、その支援策

「すべての生徒が経済負担なく通学できる環境をさらに推し進め、すべての生徒が経済的負担をせずに通学できる環境を整えたい」と、新制度を考えたとのことです。

大切に乗り継いで

通学自転車シェアリング事業の仕組みはこうです。希望する生徒は、整備された自転車を3年間無料で借りることができます。大切な乗った後、市へ返却します。市はそれを再整備して、次の生徒へ貸し出す、というものです。貸し出される自転車は、安全に整備されたもので、新品とは限りません。



通学自転車の値段は6~10万円とも

通学自転車を無償貸与
中学生の通学自転車を、来年度から無償で貸し出す制度、通学自転車シェアリング事業が発表されました。

「すべての生徒が経済的負担をせずに通学できる環境を整えたい」と、新制度を考えたとのことです。

宮嶋市長は、「今の自転車は昔と違ひ丈夫で寿命が長いので、大切に乗り継いでもらうことが、これからの共有社会を学ぶ教材にもなる」と話しています。

年に1回の定期点検は市の費用で、修理費用は使用者負担となる見込みです。

覚書の内容は、敷地のうちの約2万m²に神立病院が移転して新病棟を建設することと、産科医療の開設にも努力することを目標に、今年11月30日までに具体的な協定締結を目指す、というもの。

宮嶋市長は、「これまで市内の医療環境を支えていた神立病院の市内移転が実現すれば、市民の医療と福祉の水準がさらに高まる」と、期待を寄せています。

さらに産科が実現すれば、出産環境が大幅に改善され、若い世代の定住も進むでしょう。

通学自転車シェアリング事業

神立病院誘致へ覚書

新聞でも報道されましたが、昨年6月に市が購入した旧・千代田ハウス跡地（約28000m²）の活用について、かすみが

うら市と神立病院が、同病院の移転に向けて協議を進める覚書を締結しました。

覚書の内容は、敷地のうちの約2万m²に神立病院が移転して新病棟を建設することと、産科医療の開設にも努力することを目標に、今年11月30日までに具体的な協定締結を目指す、とい

うるもの。

宮嶋市長は、「これまで市内の医療環境を支えていた神立病院の市内移転が実現すれば、市民の医療と福祉の水準がさらに高まる」と、期待を寄せています。

さらに産科が実現すれば、出産環境が大幅に改善され、若い世代の定住も進むでしょう。

9月19日から、タクシー運賃が改定されました。内容は、初乗り2キロで740円だったものが、1キロ500円となり、実質値上げです。

かすみがうら市ではこれまで、60歳以上で運転免許を持たない方や障害をお持ちの方に、年間52回の初乗り助成をしてきましたが、運賃が値上げされても、利用者の負担増はできるだけ避けたいというのが私の考え方です。

そこで今年度発行した助成券（740円と記載）で、これまでどおりの距離、約2キロまで（900円分）を無料で乗れるように対応しました。これからも安心してお出かけ頂きたいと願っています。

宮嶋市長は、「第三者の公正な判断を仰ぎ、この異常な状況を一日も早く解決したい」と話しています。

うら市と一部事務組合との間で見解が一致せず、解決しないまま時間が経過していきます。かすみがうら市は「使った自治体で解体すべき」と主張し、一部事務組合は「坪井市長時代にかすみがうら市も負担する」とで合意済」と、双方が譲らない状況が続いているのです。

めに、県の自治紛争処理委員による調停を求めることとし、その申請を行いました。申請が受理されると、紛争処理委員が双方の言い分を聞いたうえで、原則60日以内に調停案を提示することになります。

宮嶋市長は、「第三者的公正な判断を仰ぎ、この異常な状況を一日も早く解決したい」と話しています。

かすみがうら市と土浦市力を合わせて未来を拓こう！



連携強化で
地域をもっと元気に！